
证券代码：601330                                  证券简称：绿色动力

绿色动力环保集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活

动类别
公司现场调研

参与单位名称

及人员姓名
参与单位名称详见附件

时间 5 月 10 日、15 日、16 日、19 日、26 日

地点 公司会议室

上市公司接待

人员姓名

副总经理兼董事会秘书：朱曙光

证券事务代表：李剑

投资者关系活

动主要内容介

绍

1、公司报表收入分为 ppp建造收入和运营收入两

部分，ppp建造收入和运营收入是基于同一类项目

吗？

答：这两部分收入在垃圾焚烧发电项目不同阶段确

认，建造收入在项目施工建设阶段确认，运营收入

在项目建成投产后运营时确认。

2、去年公司的吨发和吨上网电量都略有下降，这是

什么原因？

答：一是供汽的增长，去年公司供汽量增长 116%，

供汽量增加，发电量会受到一定影响；二是部分新
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项目因为投产时间比较短，产能利用率不高，自用

电的比率相对较高；另外，去年受大环境影响，垃

圾的结构与热值也受到了一定影响。

3、年报中的发电效率是如何测算的？ 

答：年报中披露的发电效率是发电机组的利用率。

譬如一个 1000 吨的垃圾发电厂机组是 18 兆瓦，用

一年的实际发电量除以机组设计年发电量。

4、公司有测算过项目盈亏平衡点的产能利用率吗？

答：每个项目不一样，跟垃圾处理费、垃圾热值以

及投资金额的高低都有关系。

5、公司自用电比率有点偏高的原因？

答：公司 2022 年自用电比率大约为 16%，自用电比

率跟产能利用率息息相关，公司有部分新项目产能

利用率不足导致自用电比率偏高。此外公司部分项

目自用电用于污泥干化以及餐厨垃圾处理。

6、目前公司国家可再生能源补贴的拖欠情况如何？

公司目前的国补拖欠金额还有多少？

答：去年公司国补结算 6 个多亿，是近年来结算额

度最大的一次。目前国补结算无固定周期，主要取

决于中央财政的拨付情况，截至 2022 年底公司未结

算的国补金额大约 8 个多亿。

7、公司今年一季度业绩下滑的核心原因是什么？

答：导致一季度收入下滑主要还是在建项目的规模

和数量比去年同期减少，进而影响建造收入。

8、请问公司目前对于分红如何考量？

答：公司从上市以来非常重视现金分红，每年的分

红都在每股 0.1元或者以上。未来公司会结合公司

2



的现金流情况，通过现金分红回报投资者。

9、公司后续还有并购的计划吗？

答:公司自上市以来对并购一直保持开放的态度，若

有条件合适的项目，公司会积极争取。

10、公司CCER进度如何？

答：目前 CCER 还未开放受理，公司目前在做准备

工作，若主管部门重新受理申报，公司将积极参

与。

11、有没有新的融资规划？

答：是否开展再融资要根据公司业务发展对资金的

需求确定。

12、未来发展会不会考虑垃圾焚烧小型化或者海外

扩张？

答：去年以来，国家发改委、住建部都专门发文支

持县域垃圾焚烧发电项目的建设，但从技术以及商

业模式来讲，县域项目跟城市项目差异较大，可能

还需要一些时间来探索。海外市场的商业模式还没

有国内这么成熟，经营风险相对比较大，目前公司

还是以关注为主。

13、公司拿新项目有无区域偏好？

答：公司在新项目拓展上并未局限在某一区域，筛

选项目主要取决于当地的人口数量、经济发展水平

等因素。

14、垃圾焚烧发电行业除了通过取得新项目扩大运

营规模，在存量项目上是否有提升空间？

答：存量项目可以提质增效，例如提高新项目的产

能利用率，拓展供热供汽业务，适当开展技改，提
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升设备效能，还可以通过加强内部管理，降低项目

自用电率。

15、公司未来发展有哪些方向？

答：一方面继续做强垃圾焚烧发电主业，对运营项

目提质增效，大力发展供汽、固废协同处置等业

务，让公司业务收入来源多元化；另一方面，基于

公司优势培育新的增长点。

附件清单 投资者关系活动参与单位汇总表
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附件

投资者关系活动参与单位汇总表

民生证券 广发证券

德邦证券 中信证券

国泰君安 粤开证券

华泰证券 招商基金

嘉合基金 金鹰基金

裕丰资产 盈丰资本
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